

**Dra. Gabriela Ruvalcaba García**  
Directora de la Escuela Judicial  
Electoral del TEPJF



## La Escuela Judicial Electoral celebra cinco años con Estampilla Postal Conmemorativa

**E**sta semana, para celebrar los 5 años de la Escuela Judicial Electoral, el Servicio Postal Mexicano emitió una estampilla postal conmemorativa. En ella, podemos ver a una mujer, con un libro abierto, un sol y unas aves. La imagen, de elaboración propia, tiene un significado trascendental. Se trata de una imagen sencilla, minimalista, contemporánea pero muy poderosa con símbolos que puedan conjuntar todo lo que la EJE significa para su comunidad.

En la cima de esta imagen se encuentra un sol, que nos remonta al movimiento cultural de Europa en el siglo XVIII llamado "La ilustración" movimiento intelectual que sostienen que el conocimiento humano podía combatir la ignorancia y defendía el uso de la razón y la lógica como medio de conocimiento. En este movimiento científicos, económicos, políticos se sentían "iluminados". Es así que el sol en nuestra imagen representa el conocimiento como medio para iluminar mentes y conocer el mundo.

La mujer es, tanto en la imagen como en la vida diaria, una presencia segura, certera, que toma decisiones, que guía mientras que las aves, las ideas que se materializan a través de la mujer como proyectos. Finalmente, el libro es el elemento que refleja el estudio, la academia, y es la representación de la libertad que da el conocimiento para tomar decisiones.

Del mismo modo, la paleta de colores tampoco es azarosa. La combinación hace guiño, entre otras cosas, a la creatividad, la independencia, la libertad, la honestidad y la esperanza. Todas virtudes que deben tenerse tanto en la función jurisdiccional como en la academia.

También el mero asunto de la emisión de una es-

tampilla postal tiene una gran carga simbólica. Las estampillas postales, ya sea a través de su función originaria o bien a solicitud especial de coleccionistas de filatelia, viajan a través del mundo y con ellas lo hace su mensaje. En este caso, que la Escuela Judicial Electoral abraza a lo femenino y sus virtudes y las reconoce como portadoras universales de conocimiento. A partir de esta semana, el mundo entero puede saber que en la EJE educamos para la democracia.

El viaje del sello postal -esperamos a muchos destinos a lo largo de nuestro país y al exterior- también es una hoja de ruta del futuro de la EJE. En estos cinco años hemos cuidado sus raíces para nutrirlas y fortalecerlas y es tiempo de hacer lo propio con sus alas. La EJE está lista para volar •



## ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS  
RANGEL M.



[jesus.rangel@milenio.com](mailto:jesus.rangel@milenio.com)

## Reto en cadenas de suministro; Barcel

**L**a semana pasada el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (BERD) presentó su “Informe de Transición 2022-2023. Negocios Inusuales”, donde su economista en jefe, **Beata Javorcik**, destacó que “la toma de decisiones bajo extrema incertidumbre está aquí para quedarse”, lo que implica “formidables desafíos” para gobiernos y empresas que deberán priorizar la energía verde y el libre comercio como los “cimientos del crecimiento económico futuro”.

En 126 páginas se analizan cinco temas: la economía de la guerra y la paz; la guerra, conflicto y migración; cadenas de suministro globales en turbulencia; deuda corporativa y dinamismo empresarial, y reforma estructural. Aquí en México no hay nada que se le parezca para visualizar los problemas actuales, los riesgos y retos a enfrentar; se partió del hecho de no estar preparados para el *shock* sistémico que se observó por el covid-19 que afectó al mismo tiempo a la sociedad y a sectores productivos.

Es relevante el análisis sobre las interrupciones en el suministro de bienes y servicios por la pandemia y la invasión rusa de Ucrania, y al igual que Antonio Arranz, CEO de DHL Express México, destacó que para hacer más resistentes estas cadenas hay que aumentar los insumos y reorientarlas con menores barreras comerciales y de transporte, así como rapidez en despachos aduaneros y permisos de operación. “México tiene la oportunidad única de aprovechar el *nearshoring*, pero sus cadenas tienen que ser confiables y avanzadas tecnológicamente”.

**Arranz** puntualizó que muchas cadenas de suministro mexicanas tienen tecnología de hace 20 años que debe actualizarse, como en China, Europa y Estados Unidos que utilizan

zan mucho el *big data* y el internet de las cosas incluso para determinar si una fábrica requiere mantenimiento preventivo, “que es más barato que el correctivo”.

El informe del BERD reveló en una encuesta realizada en junio, que 80 por ciento de las empresas de la Unión Europea se vieron afectadas en sus cadenas de suministro y que 70 por ciento de corporativos fuera de Europa también. Hay más sobre el tema.

### Cuarto de Junto

Sin mayor explicación, Barcel tendrá asamblea de accionistas el 12 de diciembre para “revocar poderes a **Javier Augusto González Franco**”, presidente de la empresa y vicepresidente ejecutivo de Grupo Bimbo... La startup mexicana Pet’s Table, especializada en comida saludable grado humano para perros que encabeza **Jorge Salas**, cerró su ronda semilla por 2.1 millones de dólares encabezada por Left Lane Capital basada en Nueva York; el crecimiento en México será acelerado y buscará operaciones en otros países latinos... La magistrada **Elva Regina Jiménez** lleva 20 años en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y demandó su permanencia con el apoyo de su amiga la magistrada **Mónica Soto**. —

